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游向互联网! 拥抱地球村"

这是国内县级媒体近十年来在
宣传发展上的一个重要变化#近
年来"千岛湖新闻网!$千岛湖微
报%和淳安发布&千岛湖论坛"已
经成为淳安网友&微友获取新闻
资讯和网上交流的好平台#

许东林是千岛湖新闻网的
读者"也是千岛湖论坛'游山玩
水(版块的版主# 他说)'

!""#

年
的时候"因为工作关系"常需要
关注全县的一些信息"当时就发
现千岛湖新闻网不但信息量大"

而且图文并茂#前几年央视直播
千岛湖水下古城期间"新闻网天
天有新闻报道" 给我的印象很
深# 在论坛上"我认识了许多朋
友" 大家常常一起出去游山玩
水# 由于我从事旅游工作"又知
道千岛湖的一些资源"很快就当
上了游山玩水版块的版主# (

钱立金是一名教师"网名叫
'秀水心语(#他说)'我对家乡的
教育一直非常投入与关注"从
$淳安日报%到$今日千岛湖%"见
证了她的诞生与发展#进入二十
一世纪" 形势变化日新月异"我
在

!""$

年正式*触网+" 接触千
岛湖新闻网和千岛湖论坛"改变
了我对纸质媒体情有独钟的看
法, (

钱立金表示"现在他一天不
上网去看'她("心里就觉得空落落的, '因为
*她+很接地气"让大家有一个方便表达自己观
点的*自家+平台"同时及时地全方位地向外界
宣传千岛湖!推介千岛湖"应该说对淳安及千
岛湖的形象展示和旅游经济的快速发展起到
不可或缺的作用, (

'天涯游子(不论在千岛湖论坛还是在微博
上都是 '名人(" 他现实身份是卫生工作者汪建
林, '我曾多年被千岛湖传媒中心评为优秀通讯
员"对报纸的感情很深, 进入新世纪以来"更多关
注千岛湖传媒中心的新媒体, 我比较喜欢摄影和
户外活动"周末和休息天常外出, 后来"有人和我
说" 你拍了这么多照片为什么不发在千岛湖论
坛- 于是"我进了论坛"把自己拍摄的图片和大家
分享, 分享是快乐的"我现在是*行行摄摄+版块
的版主"这真是一个好平台, (汪建林说"除了玩
论坛"他还玩微博, 有时候在腾讯微博上发一条"

会随手
%

给千岛湖微报!淳安发布"一些内容还
会被这两个号转发"感觉特别好,

李明是一名退休职工"也是千岛湖论坛最
早一批会员, 在论坛上"许多网友都亲切称呼
她为'李子老师(, '真正走进千岛湖论坛"是在

!""#

年的岁首" 那个日子至今还记忆犹新)

&

月
!"

日注册, 一个多月后" 我又升格成论坛
*原创地带+的版主, 从此"千岛湖论坛"成为我
生命中不可或缺的内容, 当我卸下一身的疲
惫"坐在电脑前进入论坛的时候"静静地品读
着每一篇文章" 感觉到的是一种惬意的享受,

在这里"我认识了许多朋友"或许在街头我们
会擦肩而过"却无法拒绝在这里彼此点击心灵
的瞬间所激发的热情, 更为欣慰的是"从原创
栏目里"走出了一大批作家协会会员"在$今日
千岛湖%的副刊上"也不时地可以读到来自论
坛网友的佳作, (

李明告诉记者"除了文学之外"论坛的网
络舆论作用也让她感到欣慰, '曾几何时"我在
论坛上反映过的新塘公园垃圾问题!候车亭凳
子问题!草坪绿地被毁问题等等"都迅速得到
了有关部门的反馈"进行了有力地整改, (李明
表示"已过花甲之年的她"幸运地赶上了互联
网的时代, 网络走进了她的天地"使她的晚年
生活更精彩, !记者 方俊勇"
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十年之前!她诞生时的模样就像破开泥土的树苗!充满了生命力" 十年之后!她努力向着阳光拓展延伸!已然枝繁叶茂" 千岛湖传媒中心!这个由淳安锦绣山水和人文胜境孕育的#新闻骄子$!自诞生后已不
知不觉度过了

!"#

轮月圆%

十年光阴里!千岛湖传媒中心肩负新闻宣传重任!在时代凯歌中阔步前行!已从最初的单一报纸媒体!发展成拥有&今日千岛湖'(千岛湖新闻网(&淳安手机报'(千岛湖城市屏媒(&千岛湖微报'和淳安发布(

掌上千岛湖等六大平台的崭新全媒体!其闪光足迹和丰硕的宣传成果有目共睹%

在千岛湖传媒中心迎来十岁#生日$之际!本报记者深入社会各界!采访了一大批关心千岛湖传媒中心事业发展的读者和朋友!为我们检阅十年发展成果提供了一个不同的视角% !记者 方俊勇"

省报协副秘书长胡振# 山高人为峰
'$今日千岛湖%这张报纸是县级报

纸中的佼佼者, (

!"&&

年"时任$新闻实
践%杂志执行总编!浙江省报协副秘书长
的胡振在秀美的千岛湖畔" 曾高度肯定
千岛湖传媒中心大胆改革"锐意进取"创
新办报理念"拓宽新闻思路"有效提高了
党报宣传的影响力!感召力!吸引力和引
导力,

!"&'

年
(

月" 在阵阵油菜花香中"

胡振再次受邀来到千岛湖传媒中心"在
会议室里为全体采编人员作 '新闻工作
者职业道德建设(讲座, 讲座中"胡振以
新闻职业道德面临的挑战和应对为主
题"用典型的实例!浅显易懂的语言"对
新媒体环境下新闻职业道德示范的主要
表现"新闻职业道德面临的挑战"如何加

强新媒体建设的应对" 以及职业道德建
设的从业自觉四个方面进行了深入浅出
的阐释"与会人员受益匪浅,

今天"千岛湖传媒中心迎来十岁生
日"现任浙江省报业协会副秘书长!高级
记者胡振作为$今日千岛湖%的忠实读者
和老朋友"寄语千岛湖传媒中心'山高人
为峰(,

十个年轮!&今日千岛湖' 成长为根
深叶茂的大树! 而且在健壮的主干上衍
生了 #千岛湖新闻网$(#淳安手机报$(

#千岛湖屏媒$(#千岛湖微报$(#淳安发
布$等诸多支杈!形成了活力勃发的壮美
树冠!也成为淳安人民的精神必需品!淳
安文化的品牌传播者! 淳安传媒的主流
大平台%

这十年!&今日千岛湖' 与互联网同
生共存! 在应对网络覆盖和海量传播的
挑战中!与时俱进!增强自信!寻求融合
发展的#今日$创新之路!倒逼传统媒体
潜在的成长性!贯通本土信息消费的#最
后一公里$! 增添与区域社区的服务黏
性! 呈现出与众不同的优势和富有后劲
的前景%

千岛之岛! 本是重峦叠嶂之上的那
一座座峰巅%淹没古宅阡陌的万顷湖水!

反衬了千岛之傲然昂首(屹然矗立% #山
高人为峰$%无论未来的媒体生态发生怎
样的激变!只要&今日千岛湖'一如既往
地开拓创新!立足社区!深耕本土!融合
发展!就必定会雄踞于千岛之上!亦常青
于百姓之间% !记者 王筱倩"

新闻评报员# 十年磨一剑
从事新闻工作快

!"

年的余允乾"

因为工作关系成为了千岛湖传媒中心
的一名评报员"他对$今日千岛湖%报
特别关注"每天都会翻看"从不落下,

他说"刚开始创办$今日千岛湖 %

的那几年"作为评报员"自己经常会发
现'报上常有错字("不仅如此"标题!

导语!语法!修辞!逻辑方面的各种差
错和知识性方面的差错"也屡见不鲜,

报纸上差错的多少"总是个脸面"不过
近几年来"这脸面是越来越干净"自己
不下大力气" 报纸上的毛病还真不好
挑"而且挑的也不多"足见采编校审人
员对驾驭文字! 新闻写作的要求越来
越规范" 也说明千岛湖传媒中心这支
采编队伍的社会责任感! 事业心和敬
业精神值得肯定,

余允乾说起一件小事 , '去年正
月"我在塘边散步时"碰见几个退休老
同志在谈论报刊征订的事情" 其中一
位就询问 $今日千岛湖% 哪里可以订
阅"我很想弄一份"为什么单位里征订
的时候不加上这份当地的报纸呢- 相
对于$浙江日报%!$杭州日报%等"$今
日千岛湖%报我更喜欢看, (可见"这张
报纸受到了读者的欢迎,

作为评报员" 余允乾更爱关注重
大主题报道, 他说"淳杨线改建工程竣

工" 这可以说是我县发展历史上的一
件大事"工程

$

月底竣工"

$

月初"传媒
中心就召开了会议" 部署明确报道方
案"随后组织十多名记者现场采访, 在
竣工前进行连续报道" 这就相当于带
领读者去实地查看了一番" 这些报道
接地气" 也说明千岛湖传媒中心紧紧
围绕县委县政府的中心工作" 围绕热
点!焦点!重点问题展开报道"服务好
大局!服务好群众!服务好发展, 他希
望千岛湖传媒中心发展越来越好"$今
日千岛湖%报越来越好看,

任聘为评报员的余祝华感叹"自己
是亲眼目睹千岛湖传媒中心一步一步
发展起来的, 他说"回想当初因$淳安
报%停办而将淳安报社改组成千岛湖传
媒中心时"境况是何等的艰难"没想到"

传媒人很快就突出重围"并且实现了跨
越式发展"真可谓是'十年磨一剑(,

余祝华说" 如果让他来概括千岛
湖传媒中心现如今的大好形势"'壮!

多!广!好!响(五个字可以概括, '壮(

即'队伍壮大(, 据了解"十年来"千岛
湖传媒中心从县内外! 省内外共招进
新人

("

余名" 总人数由原来的
!"

余
人增加到目前的

)"

多人, 在这支队伍
中"党员占了一半以上"本科以上学历
占了四分之三,

正是这样一支强有力的队伍 "几
年来把一张单一的县报发展成纸媒与
网媒互补"手机报与大屏媒共进"论坛
与微报齐驱的生动局面" 这便造就了
'多(...'平台多(" 平台多的直接效
果便是带来了'广("即'受众广("在这
样一个网民与手机用户高度普及的年
代" 千岛湖传媒中心的受众与当初单
一的报纸读者早已不可同日而语了 "

比如漫步街头" 徜徉广场的市民都能
在户外电子屏前浏览新闻" 从而成为
千岛湖传媒中心的受众, 十余年兢兢
业业地奋斗"带来了一个'好(字"不仅
是广告业绩大幅度上去了" 有了经济
效益" 更可贵的还是社会效益也明显
地提升"引领社会主流价值观,

作为一名评报员" 余祝华在为千
岛湖传媒中心'壮&多&广&好(而欣喜
的同时" 更让他感动的还是第五个字
'响(, 这个'响(就是'品牌响("无论是
纸媒&网媒&手机报"还是户外屏媒&论
坛&微报等都办得有声有色"社会影响
与日俱增"余祝华觉得"千岛湖传媒中
心的品牌的确是打响了, 在此"他要由
衷地给千岛湖传媒中心点个赞" 并期
待千岛湖传媒中心在下一个十年创造
出新的更大的辉煌/

!记者 邵建来"

$今日千岛湖%报读者# 十年芳香伴成长
报纸是新闻的最传统媒介" 每一

张报纸的油墨芳香"都能让读者心醉,

洪洋洲是浪川乡狮古山村的村民"

他对$今日千岛湖%的感情很深, '从$淳
安日报%到$今日千岛湖%"千岛湖传媒
中心的报纸一脉相承"土色土香, 我们
村子比较偏远"村里百姓大多数也不懂
上网"$今日千岛湖%是村民了解外界信
息的一个重要渠道, (洪洋洲告诉记者"

由于狮古山村附近曾留下红军的足迹"

报纸上不时有当地的一些活动新闻"这
让许多村民觉得特别新鲜&亲切, 有时
村里还没收到报纸" 镇上就打来电话
了)'你们村又上报纸了/ (

王卫华是$今日千岛湖%报的忠实
读者"也是一名通讯员, 他表示"自己已
陆续在报纸上刊发了

(""

多篇消息&散
文&言论稿"$今日千岛湖%早已成为他
工作宣传&抒发情怀的首选园地, '这份
报纸从诞生到现在" 恰好是我

!)

岁到

()

岁的年龄阶段,当一个人的人生与一

份报纸的成长发展相交集"她赋予我潜
移默化的影响不可估量, (王卫华说"多
年来"他通过这份报纸获取资讯&探讨
现象"积累对事物的认识与看法"逐步
形成较为稳定的世界观&人生观与价值
观, 他觉得个人成长离不开$今日千岛
湖%的鼓励与帮助,

'我除了在$今日千岛湖%浏览新
闻动态"最喜欢的是$副刊%和$青溪文
化%, (读者余利归告诉记者"因为从事
文史工作"涉及文化文学"所以特别关
注$今日千岛湖%的这方面报道, 他说)

'千岛湖青山绿水"举世瞩目"深厚的
青溪文化是流淌其中的华彩乐章 "相
互辉映, 地以人传"人以文名"历史文
化是青山绿水的深刻内涵" 使空灵的
山水充满了人文气息, 地灵人杰"人杰
地灵"千岛湖是宜居之地"不仅以地灵
显示自然魅力" 更以人杰积淀了人文
魅力, $副刊%&$青溪文化%两个专版从
历史的源流"从文化的视野"展示了秀

美千岛湖的人文色彩&内涵和魅力"增
强了地方特色"提升了可读性&趣味性
和亲民性, 期待越办越好"让读者在享
受秀水之美的同时" 享受亲切的青溪
文化大餐, (

吴敏也是伴随着 $今日千岛湖%成
长的一位读者"她至今始终记得$今日
千岛湖%报刚诞生时的情景, '在$今日
千岛湖%报

&"

年的成长史上"我与她风
雨相携, 翻开第

&

期的$今日千岛湖%"

略微泛黄的纸张印证了白驹过隙的岁
月"也见证了我曾经努力过的青春, (她
认为"十年时间不短"足以成长一代人&

成就一段史&成全一个梦, 她说)'十年
来" 面对形势发展和市场的风云变幻"

$今日千岛湖%...一张地方报纸"始终
坚强稳健地前行"变化版式&增减栏目&

调整风格00她不断探索&不断创新的
脚步从未停止过, 愿这年轻的生命"在
今后的十年&二十年中"肩负责任"展翅
高飞"一路陪伴/ ( !记者 方俊勇"

通讯员#

这是一片新闻宣传的沃土
一家新闻媒体的发展和成长"

不仅需要一支专业化的新闻采编
队伍"也需要有一支强有力的通讯
员队伍支撑, 千岛湖传媒中心在十
年的发展历程中"非常重视通讯员
队伍的建设"和全县通讯员建立了
深厚友谊,

作为铁杆通讯员" 胡双英说"

不知道从哪年开始做了千岛湖传
媒中心的一名通讯员"而且时日不
短"所以自己平时常常会翻阅这张
报纸" 某篇文章写得好刊发了"会
情不自禁地欣喜"进而分析其成功
的因素1如遇编辑指出错字病句或
一些知识性错误"也会加以辨析改
错, 从最开始的$淳安日报%到今天
的'全媒体("一次次大型的改版与
定位调整"千岛湖传媒中心的宣传
更趋成熟,

胡双英觉得"作为党报 "配合
县委&县政府中心工作"千岛湖传
媒中心坚持正确舆论导向"做了大
量卓有成效的工作" 同时贴近实
际&贴近生活&贴近群众"不仅体现
了政治家办报的新闻理念 " 懂政
治&讲政治&胸怀大局"也掌握了报
纸的人文情怀" 体现了人文关怀&

本土韵味, 随着信息时代的到来"

千岛湖传媒中心充分利用现在信
息技术"推动传统媒体转型"通过
整合创新"借助网络&手机&屏媒等
新传播媒介放大了自己的声音"在
舆论阵地上产生更大的影响力,

'我发现当下千岛湖传媒中心

越来越重视新闻策划"这样不仅可
以催生出高质量的稿件 & 吸引受
众"而且能够发挥新闻单位的社会
功能"提高知名度"通过接触"自己
这方面更需要努力, ( 南山学校的
王丰老师说"千岛湖传媒中心所属
各媒体" 在

&"

年的新闻报道工作
中"起到了一个'底层传媒(接地气
的作用"这里的'底层传媒(不是贬
而是褒"所谓'底层("指的是千岛
湖传媒中心立足于本土"立足于全
县"弘扬了'正能量("引导和振奋
了全县各阶层干部和群众的精神,

让王丰老师印象深刻的是"千
岛湖传媒中心培育和造就了一大
批新闻报道者和文学爱好者"作为
副刊的一位通讯员 " 王丰老师感
叹"这其中也有幸结识了一些, 通
过交流与学习" 对于自己的理论&

文学鉴赏水平"尤其在写作方面都
有所帮助, 正是通过这个平台"不
仅提高了自己的写作兴趣"也让自
己 敢 于 把 一 些 作 品 送 到 市 报 "省
报"并刊登了出来,

王丰认为"作为一个县级 '传
媒(" 千岛湖传媒中心能够掌握报
纸&网络&屏媒&微报&手机报等等"

而平时浏览其他一些县市 2县级
市3的传媒"无论从内容到形式都
没有我县传媒这么繁荣和丰富"真
不容易"让人不得不对千岛湖传媒
中心的领导班子&员工队伍的敬业
精神&开拓创新的那股劲由衷地称
赞# !记者 邵建来"

新媒体读者#

新平台带来新机遇
走过崎岖"走过坎坷 "千岛湖

传媒中心新媒体经过十年的酝酿&

发芽&壮大"一步步走向成熟# 千岛
湖城市屏媒&$淳安手机报%& 掌上
千岛湖00作为千岛湖传媒中心
的最忠实读者"他们提起新媒体都
有说不完的话题" 他们饱含激情"

各抒己见" 殷切希望更加羽翼丰
满"振翅高飞#

'我个人感觉"在县域内"像千
岛湖传媒中心这样迈着有节奏的
步伐前进的还是很少的"作为我们
经营领域的"更加需要学习# (来自
千岛湖国家森林公园的张文富说)

'从纸质媒体到网络& 屏媒& 手机
报&手机

*++

"千岛湖传媒中心始
终站在探索的最前沿"迈着一个又
一个坚实的步伐" 非常有活力"有
朝气# 而且从单纯的纸质媒体"发
展到屏媒&手机"突破了传统纸质
媒体的局限"可以说是随着老百姓
的生活方式不断改变&升级"和老
百姓的生活越来越贴近了"覆盖面
更广了"实现了空间上的突破# 目
前"千岛湖传媒中心正在试运行的
*掌上千岛湖+"涵盖新闻&旅游&购
物&美食等内容"我们作为合作单
位感觉这个平台建设非常及时# 我
们也会把最好的产品放到这个平
台"希望能够吸引顾客"扩大品牌

影响力"实现合作共赢# (

县中医院余国珠说)'$淳安手
机报%我订了好几年了"我很喜欢
看的# 因为上班时"忙来忙去"也没
有时间看电视新闻或报纸新闻"有
了$淳安手机报%"就可以随时了解
身边发生的新闻了# 特别是其中的
资讯栏目"还很实用"我们一些医
讯" 也常常借助他们的平台发布"

给病人提供了方便# 希望$淳安手
机报%越办越好# (

千岛湖啤酒有限公司郑名传
说)'因为经常写写东西的缘故"我
可以说是千岛湖传媒中心的老朋
友了"从$今日千岛湖%报纸"到千
岛湖城市屏媒&$淳安手机报 %"我
基本上是有时间就看" 期期不落#

我认为千岛湖传媒中心紧跟时代
步伐"非常具有超前意识"特别是
新媒体的推广"让我们信息传播速
度更快&更便捷"更好地实现政府
与老百姓的互动 " 有利于工作推
广# (

县党代表江跃棠说 )'千岛湖
传媒中心不仅传递最新新闻资讯"

它的众多媒体也为展示企业形象
提供机会和平台"为千岛湖经济发
展推波助澜"衷心祝愿千岛湖传媒
中心新闻之路越走越好# (

!记者 王筱倩"

激流十年，力铸“全媒”
!!!社会各界看千岛湖传媒中心十年发展

!"#!
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月"邀请#今日早报$常务副总编辑冯晔作新闻采访与写作专题讲座%
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日"&淳安手机报$开通%


